
Stadt Arendsee (Altmark)

Niederschrift

zur 17. Sitzung des Ausschusses für öffentliche Sicherheit und Ordnung, Brandschutz,
Verkehr und Umwelt

Sitzungstag: Donnerstag den 01.02.2024

Sitzungsort: Gemeindehaus in Sanne, Sanner Dorfstraße 60

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:33 Uhr

Anwesende

Teilnehmer:

Herr Björn Hartmann

Herr Hans-Joachim Hinze

Herr Jörg Liestmann

Herr Martin Retzlaff

Herr Tino Zachhuber

Gäste:

Herr Jens Reichardt

Herr Frank Rossau

Ortsbürgermeister:

Herr Frank Schumann

Verwaltung:

Herr Michael Niederhausen

Presse und Zuhörer:

Altmark-Zeitung, Herr Güssefeld

Volksstimme, Herr Ziems

1 Einwohner

Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift
der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 08.11.2023

4. Einwohnerfragestunde
5. Zwischenbericht Baumschutzsatzung
6. Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2024
7. Zukunft Ortsfeuerwehr Höwisch
8. Mitteilungen des Stadtwehrleiters
9. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und des Amtsleiters
10. Anfragen und Anregungen
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende, Herr Hinze, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.
Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses
werden festgestellt. Von fünf Mitgliedern des Ausschusses sind zu Beginn der Sitzung fünf
anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und
Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher
Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in
nicht öffentlicher Sitzung

Herr Niederhausen: Der Stadtwehrleiter, Herr Weiß, hat sich krankgemeldet. Daher sollte
der Tagesordnungspunkt 8 abgesetzt werden.

Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 08.11.2023

Die Niederschrift vom 08.11.2023 – öffentlicher Teil – wird mit 4 Ja-Stimmen und einer
Stimmenenthaltung genehmigt.

TOP 4 Einwohnerfragestunde

Herr Wuthe bittet darum, in Genzien eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h
einzurichten. Besonders die Landwirte mit der großen Technik rasen durch den Ort.
Herr Hinze: Die Angelegenheit ist zu prüfen.

TOP 5 Zwischenbericht Baumschutzsatzung

Herr Niederhausen: Der Trend hat sich weiter fortgesetzt, dass alle Ortschaften außer
Mechau gegen die Baumschutzsatzung sind. Es gibt derzeit nur eine Baumschutzsatzung
in Arendsee und Mechau.

Der Ausschuss diskutiert über die weitere Verfahrensweise.

Festlegung: Der Ausschuss gibt die Empfehlung, dass es für alle Ortschaften
auch für Arendsee und Mechau keine Baumschutzsatzung mehr
geben soll.

Abstimmung: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 6 Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2024

Herr Niederhausen beantwortet aufgetretene Fragen zum Haushaltsentwurf
- Kosten Post- und Fernmeldegebühren
Hier wird die Planzahl nach unten korrigiert, da es einen Kommunikationsfehler
in der Verwaltung in Bezug auf die Ausstattung mit Breitband in den Feuerwehr-
gerätehäusern gab.
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- Kosten für Energie- und Heizkosten
In diesem Jahr profitieren wir nicht mehr von einem vergünstigten Vertrag. Die
Kosten treffen jetzt alle kommunalen Einrichtungen. Die unterschiedlichen Kosten
der einzelnen Feuerwehrgerätehäuser erklären sich auch dadurch, dass dort
unterschiedliche Versorgungssysteme vorliegen. (Gas, Strom)
- Die Erhöhung der Kostenstelle Wasser- und Abwasser ist zu klären.
(Nachtrag der Verwaltung: Die Wasser- und Abwasserpreise sind gestiegen. Der
Wasserpreis lag 2022 bei 1,59 € und 2023 bei 1,99 €. Bei Abwasser lag der Preis
2022 bei 3,98 € und 2023 bei 4,32 €; Bei Gas war der Preis 2023 bei 1,99 € pro
kw/h und 2024 bei 6,07 € pro kw/h. Dementsprechend sind auch die Ölpreise gestiegen.)

Herr Hartmann: Es wurde festgelegt, dass für die Ersatzbeschaffung von Fahrzeugen
50.000 € eingeplant werden. In diesem Jahr sind nur 20.000 € eingeplant.

Herr Hinze: Im Dezember wurde festgelegt, ein Notstromaggregat und je 2 Kraftstofftanks
für Benzin und Diesel zu beschaffen. Bis dato ist weder eine Ausschreibung noch liegen
Angebote der Verwaltung zur Beschaffung vor, wann wollen sie das umsetzen?
Auch die Umrüstung der AGT in Kleinau und Binde muss noch erfolgen, da spätestens ab
2026 keine Ersatzteile für die jetzigen Geräte mehr verfügbar sind. Bitte um Zusendung der
Antworten zu seinen gestellten Fragen im Haushaltsentwurf.

Festlegung: Der Ausschuss empfiehlt, im investiven Bereich die Ersatz-
beschaffung der Fahrzeuge auf 50.000 zu erhöhen und das
ist auch in den Folgejahren einzuplanen.

Abstimmung: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 7 Zukunft Ortsfeuerwehr Höwisch

Herr Hinze: Die Entwicklung der Ortsfeuerwehr in Höwisch ist leider nicht so erfolgt, wie
erhofft. Es sind keine Anzeichen da, dass sich der Zustand bessert. Die Technik ist in
Höwisch noch vorhanden.

Der Ausschuss diskutiert. Die gesamte Problematik Ortsfeuerwehren im gesamten Bereich
der Einheitsgemeinde Stadt Arendsee (Altmark) muss grundlegend beraten und es müssen
Entscheidungen getroffen werden.

Empfehlung an den Stadtrat:
Der Ausschuss empfiehlt dem Stadtrat, die Ortsfeuerwehr Höwisch außer Dienst zu stellen.

Abstimmung: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 8 Mitteilungen des Stadtwehrleiters

- entfällt -

TOP 9 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und des Amtsleiters

Herr Hinze: Vom Stadtrat wurde die Problematik Reiten auf Waldwegen an den Ausschuss
verwiesen.
Herr Niederhausen verliest den § 25 des Waldgesetzes. Hierin ist das Reiten im Wald
geregelt. Das Gesetz besagt, dass das Reiten auf Privatwegen erlaubt ist, weit sie nach
Breite und Oberflächenbeschaffenheit zum Reiten geeignet sind.
Herr Niederhausen wird die Information weiterleiten.
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TOP 10 Anfragen und Anregungen

- Herr Hartmann: Was ist mit dem 30 km/h Schild in Molitz.
Herr Niederhausen: Das wurde wiederholt an den Wirtschaftshof weitergeleitet.
- Herr Reichardt begründet, warum der Ausschuss in Sanne tagen sollte. Es bestand
die Absicht, dass sich in Sanne-Kerkuhn einige Sachen vor Ort angesehen werden,
was derzeit noch nicht möglich ist. Herr Reichardt hofft, dass dies nochmals nachgeholt
wird. Konkrete Straßenbaumaßnahmen in Sanne-Kerkuhn sollen in den zuständigen
Gremien beraten und in der Verwaltung abgearbeitet werden.
- Herr Schumann bittet darum, wenn man Tagesordnungspunkte berät, die eine
bestimmte Ortschaft betreffen, sollte man auch in der Nähe dieser Ortschaft die Sitzung
abhalten.
- Herr Hinze fragt nach dem Stand des Umsetzens der Verkehrsschilder und die
Einrichtung des 30 km/h-Bereiches in Arendsee.
Herr Niederhausen begründet das bisherige Nichtumsetzen mit immer noch nicht
beseitigtem Personalmangel.
- Herr Hartmann: Löschteich Molitz
Herr Hinze: Das wurde auf der letzten Sitzung bereits gesagt, dass die entsprechenden
Schilder „Löschteich“ zu entfernen sind.
- Herr Rossau: In Rademin stehen im Seitenbereich an der Bahn nach der Baumaß-
nahme noch viele Warnbarken, wann werden diese entfernt?
Herr Niederhausen: Die Zuständigkeit liegt hierfür im Bauamt.
- Herr Hinze: Im Feuerwehrgerätehaus in Rademin steht ein ungenutztes Fahrzeug,
welches veräußert werden sollte, um mit diesen Einnahmen auch Mittel für weitere
Investitionen zu generieren.
Herr Hartmann bittet darum, dass der Ortswehrleiter von Fleetmark über eine
Veräußerung informiert wird.

Arendsee, 20.02.2024

Hinze Sonntag
Ausschussvorsitzender Protokollantin

nach Tonbandaufnahme


